
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 7 DE JULIO DE 1810.

ALEMANIA.

Hamburgo 23 de Abril.

Si el mediodía de Europa está inquieto, no por eso está tranquila la parte del norte. Se ha difundido generalmente un espíritu de conmoción y trastorno, que tiene relaciones mas ó menos directas con el famoso *sistema continental*, y que está reñido con la quietud de los pueblos y de los gobiernos. La Europa ha perdido su nivel, y mientras no lo recobra no cesarán los síntomas de incomodidad y desazon en esta parte del mundo, que por su cultura é ilustracion parecia destinada particularmente por la Providencia á gozar de la paz, y demas bienes que puede disfrutar el género humano.

Las cartas de Stockolmo de 12 del corriente hablan de una diputacion de la Dieta sueca al príncipe Cristiano de Augustemburgo, nombrado por ella *hereditario*, pidiéndole que declare si piensa casarse á fin de proporcionar la continuacion de la sucesion real en el trono. Dicen que se ha decidido por la negativa: cosa que ha puesto en gran perplexidad á los principales partidarios de la última revolucion, que no omiten diligencia para excluir de la sucesion al hijo de Gustavo Adolfo, á cuyo favor se inclina la mayor parte de los vocales. El dia 10, uno de los primeros personajes de la corte recibió un aviso anónimo de que estaba para estallar una conspiracion, dirigida á declarar heredero de la corona al hijo de Gustavo despues de los dias del rey actual. La policia está haciendo pesquisas

sobre ello: suponen que entraban en el proyecto varios nobles y el éuviado de una nacion poderosa y vecina, y que el que hacia de cabeza ha tomado la fuga.-- Con este motivo es regular que se prolongue por algun tiempo la Dieta, que debia disolverse á fines de Abril.

Las noticias de Rusia, son que todas las clases, nobles, comerciantes, artesanos y labradores estan muy disgustados con la conducta del gobierno. La gente de sano juicio y razon teme que pueda acontecer alguna de aquellas revoluciones tan frecuentes en la corte de Rusia. Hace poco que en Petersburgo se creia muy probable un rompimiento con Francia; y lo mismo se pensaba comunmente en Alemania, á pesar de las apariencias contrarias. Al mismo tiempo se anunciaban varias mudanzas en el ministerio y en el cuerpo diplomático, y se hablaba de un viage de la emperatriz madre á Tuera, residencia de su hija la gran duquesa Catalina, y de alli á Moskou á visitar varios establecimientos. Parece que esta princesa no profesa los mismos principios que su hijo el emperador en orden á las relaciones con Francia, y que ha solido dar muestras de interes por la causa de los patriotas españoles. La acompañará en el viage su hija la gran duquesa Ana, que es la que los diarios del norte designaron por esposa de Napoleon, y que debió á la solicitud maternal el evitar esta terrible desgracia.

Francfort 25 de Abril.

Se asegura que la Puerta Otomana está resuelta á obrar con el mayor vigor contra la Rusia, y que para este verano pondrá sobre las armas un ejército de 5000 combatientes. En Constantinopla se decia que el Gran Señor abriria en persona la campaña, poniéndose á la cabeza de sus tropas.

Corre la voz de que el emperador Francisco hará un viage á Paris acompañado del archiduque Carlos. Otro tanto se dice de los reyes de Prusia; pero muchos lo dudan al ver el rigor con que continúa exigiéndose por parte de la

27

Francia el resto de las contribuciones atrasadas en los estados prusianos. Se cree que las plazas de Glogau, Custrin y Stettin seguirán con guarniciones de franceses ó aliados suyos, hasta el pago definitivo de las contribuciones.

PORTUGAL.

Lisboa 21 de Junio.

Noticias transmitidas de Almeyda en 14.

Hay quatro dias que faltan los partes de Ciudad-Rodrigo por estar cortada la comunicacion por los franceses, que pasaron el rio en número de 400 hombres de infantería y 300 de caballería. Afírmase que está allí el General Simon, y que ayer tambien estaba Ney.

Ayer llegaron á esta plaza 14 desertores de los que estaban para acá del rio y que se habian pasado para Gallegos: tres eran franceses, los demas de otras naciones. Hoy llegaron 9 mas, de los quales 5 son franceses. Dicen que aun no habia llegado artillería gruesa para el sitio de Ciudad-Rodrigo, pero que estan haciendo fortificaciones para batir la plaza luego que llegue: añade que son 2000 infantes y 4 regimientos de caballería.

Crowford está en Gallegos: Carrera en la Puebla.

Idem Lisboa 26 de Junio.

Con mucha satisfaccion podemos comunicar al público las siguientes noticias de Almeyda y desmentir los rumores esparcidos por los mal intencionados, de que Ciudad-Rodrigo se habia rendido ya al enemigo: este hecho sirve de prevenirnos contra la malignidad de estos propagadores de noticias falsas, que las inventan por sistema y las estienden por gusto.

Noticias de Almeyda de 20 del mismo.

Ciudad-Rodrigo continúa á estar cercada; mas hasta el 19 no tenia llegado á aquella ciudad artillería de batir. No

han venido los partes que acostumbraba recibir el Gobernador de esta plaza. Acaba de tener la siguiente noticia:

El soldado Claudio de Barrio de la partida de guerrilla de Josef Perez, presentó varias cartas y un mapa geográfico que fueron cogidos al General Loison yendo de Zamora para Salamanca, á quatro leguas de esta última ciudad. Una avanzada de dicha guerrilla le mató el Ayudante de órdenes, que tenia patente de coronel, un criado y un dragon de los que acompañaban á dicho General Loison, y este quedó gravemente herido en la mexilla izquierda, de tal manera que se le ven los dientes: queda á curarse en Salamanca, pero está muy peligroso.

Antes de ayer se presentó en Gallegos un soldado desertor del ejército frances, que pasó el rio á nado.

Noticias de Braganza del 17.

Llegaron á Benavente los Generales Kellerman y Bessiers: dirigiéronse con la mayor parte de la caballería para Astorga. Aseguran que habia llegado á Zamora un cuerpo de 1000 hombres de infantería, cuya mayor parte vino de Salamanca y cercanias: ignorase su destino.

Las partidas enemigas se extienden por toda la margen izquierda del Duero. (*Gazeta de Lisboa.*)

ESPAÑA.

Badajoz 23 de Junio.

En una de las últimas gazetas de Madrid se quexan mucho los franceses en los artículos de Córdoba, Jaen, Granada y Sevilla, de no sé que cuadrillas de *foragidos* que interrumpen el sistema de felicidad que iban estableciendo en aquellas provincias; prueba indudable de que en aquellos paises el espíritu público no está tan adormecido, ni la causa de la justicia tan abandonada como los débiles ó mal intencionados se empeñan en persuadirnos.